
Ergebnisniederschrift

Stadt Wittlich

E'iq : 21. Dez. 2021

FB. ..2

über die 3. öffentliche und 2. nichtöffentliche Sitzung des Ortsbeirates
Bombogen am 27.10.2021 im Pfarrheim Bombogen

Beginn der Sitzung:

Ende der Sitzung:
19:00 Uhr

22:00 Uhr

Teilnehmer:

Wellenberg, Mario
Gerke, Joachim
Oehlenschläger, Thomas
Weber, Annette
Herres, Christoph
Burkard, Susanne
Becker, Dr. Jürgen
Stolz, Anna-Maria

Ortsvorsteher

1. stv. Ortsvorsteher

2. stv. Ortsvorsteher

Ortsbeiratsmitglied
Ortsbeiratsmitglied
Ortsbeiratsmitglied
Ortsbeiratsmitglied
Ortsbeiratsmitglied

entschuldigt

entschuldigt

Gäste:

Wera Wahl zu TOP 1 ö

Johannes Praeder zu TOP 1ö
Günther Bechtel

Josef Plein

Willi Schlömer

Einladung:

Zur Sitzung wurde mit Schreiben vom 18.10.2021 fristgerecht eingeladen. Der
Einladung war die Tagesordnung beigefügt.

Die öffentliche Bekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Wittlicher Rundschau,
Ausgabe 42/2021 vom 23.10.2021.

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, weist auf die Einhaltung der Corona-
Regeln hin und stellt vor Eintritt in die Tagesordnung die Ordnungsmäßigkeit der
Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Er schlägt vor, den Tagesordnungspunkt
1ö um den Punkt "Vorstellung von Johannes Praeder, Klimaschutzmanager der SV
Wittlich" zu erweitern. Einwände gegen die Erweiterung der Tagesordnung und die
Beschlussfähigkeit wurden nicht erhoben.



öffentliche Sitzung:

1. Vorstellung von Wera Wahl und Johannes Praeder
Wera Wahl stellt sich vor und berichtet über ihren bisherigen Lebenslauf. Sie
hat zum 01.08.2021 die Leitung der KiTa Bombogen von Ramona Westphal
übernommen, die als neue Leiterin der KiTa nach Neuerburg gewechselt ist.
Sie hat zuvor 7 Jahre lang in der KiTa Jahnplatz als Erzieherin gearbeitet. 08-
Mitglied Susanne Burkard bringt Infomaterial zur geplanten Einstimmung zum
Martinszug am 06.11.2021 in die KiTa.

Johannes Praeder stellt sich vor und berichtet über seinen bisherigen
Lebenslauf. Er hat zum 01.10.2021 seine neue Stelle bei der SV Wittlich als

Klimaschutzmanager angetreten. Die Stelle wird vom Bund gefördert und sein
Hauptaufgabengebiet ist die Schaffung eines Klimaschutzkonzeptes (Zeitplan:
18 Monate). OB-Mitglied Gerke regt an, das Energiekonzept Bombogen mit
dem Klimaschutzkonzept der Stadt zu vernetzen. Herr Praeder schlägt vor, das
Sanierungskonzept für Bombogen zunächst zurückzustellen, bis das
Klimaschutzkonzept der Stadt Wittlich fertig ist.

2. Einwohnerfragestunde
Willi Schlömer bittet um Prüfung, ob der städtische Fußweg entlang seines Hauses
wieder geöffnet werden kann. Aufgrund einer Neubaumaßnahme wurde dieser
gesperrt.

NACHTRAG: OV Wellenberg hat mit den Bauherren (Ecke Fußweg/Im Brühl)
Kontakt aufgenommen. Inzwischen ist der Fußweg wieder teilweise passierbar.

Er bittet weiterhin darum, die Hecken und Sträucher entlang der öffentlichen
Grünflächen freizuschneiden.

NACHTRAG: OV Wellenberg hat Kontakt mit dem Bauhof aufgenommen. Die
Rückschnittarbeiten wurden kurz darauf durchgeführt.

Josef Plein vermisst den "Bombogener Infobrief". Der Vorsitzende weist darauf hin,
dass die Wittlicher Rundschau das offizielle Mitteilungsblatt für die Stadt und die
Stadtteile ist. Alle wichtigen Mitteilungen und Hinweise werden hier veröffentlicht
und zusätzlich erfolgen regelmäßig Aushänge im Aushangkasten. Aus Kosten- und
Klimaschutzgründen wird auf eine zusätzliche Verteilung von Handzetteln
verzichtet.

Mitteilungen
Der Vorsitzende erläutert die wesentlichen Vorschriften der aktuellen CoBeLVO
und berichtet über das aktuelle Infektionsgeschehen. Er informiert über die bisher
bereits abgesagten bzw. verschobenen Veranstaltungen in der Stadt und den
anderen Stadtteilen.



Der geplante OT im Bezug auf die Verkehrssituation wurde verschoben, da keines
der OB-Mitgiieder an dem von Jan Mußweiler vorgeschlagenen Termin teilnehmen
konnte. OV Wellenberg hat ihm mehrere mögliche Alternativtermine mitgeteilt, die
mit den Stadtwerken und der Polizei abzustimmen sind.

Eine Rückmeldung steht noch aus.

Der Martinszug findet am 06.11.2021 um 18:00 Uhr unter Einhaltung der dann
gültigen Corona-Regeln statt. Es müssen 3 zusätzliche Straßensperren mit
entsprechender Beschilderung organisiert und aufgestellt werden. Ab 17:30 Uhr
gibt es wieder eine Einstimmung für die Kinder auf dem Festplatz, die von Susanne
Burkard und Stefanie Schümann organisiert wird.

Insbesondere in den späten Abendstunden kommt es vermehrt zu Unruhen und
Umweltverschmutzungen im Bereich hinter dem Jugendraum. OV Wellenberg
beabsichtigt, hier einen Hinweis auf Videoüberwachung und ggfs. eine
Kameraattrappe zur Abschreckung anzubringen. Er bittet darum, verdächtige
Beobachtungen nicht ihm, sondern unverzüglich der Polizei mitzuteilen. Die Polizei
wurde von ihm auf die Problematik hingewiesen, und sie sicherte eine verstärkte
Kontrolle zu.

Aufgrund sehr hoher Auslastung, konnte Frank Diestler bisher noch keinen Entwurf
mit Kostenschätzung zum Bau eines zusätzlichen Buswartehäuschens an der
Ecke seines Anwesens vorlegen. Der Vorsitzende steht i.d.S. weiterhin mit ihm in
Kontakt.

Die Einweihung des Bouleplatzes steht noch aus. Diese soll nach Möglichkeit im
kommenden Frühjahr nachgeholt werden.

Die Gedenkveranstaltung zum Volkstrauertag, findet am 21.11.2021 gegen 11:45
Uhr im Anschluss an die Messe am Ehrenmal statt und wird von der FF Standort 2

und dem MV Bombogen mitgestaltet.

Die Veranstaltung „Advent im Hof" soll (sofern dann möglich) am 03.12.2021 ab
18:00 Uhr auf dem Festplatz oder im Pfarrgarten stattfinden.
NACHTRAG: Die Veranstaltung wurde aufgrund des Infektionsgeschehens
abgesagt.

Die Sanierung der Ortsdurchfahrt L55 hat sich erneut verzögert. Es muss noch
geklärt werden, wo das belastete Teermaterial der alten Straße entsorgt wird und
es fehlt diesbezüglich noch die erforderliche Genehmigung durch die SGD.
NACHTRAG: Die Ausschreibung läuft, Submissionstermin ist der 22.12.2021. Mit
den Bauarbeiten soll laut Aussage des LBM/ Herr Maximini im März 2022
begonnen werden. Zunächst ist geplant, die Wasser- und Kanalleitungen in der
Maximinstraße bis etwa zur Kreuzung "Schneidering" zu erneuern. Anschließend
erfolgt die Sanierung der OD/L55 aus Richtung Wittlich kommend in mehreren



Bauabschnitten. Die Korrespondenz mit den zuständigen Mitarbeitern des LBM
gestaltet sich schwierig.

Die Renaturierung des Oligbaches bleibt weiterhin in der Planung und es werden
entsprechende Haushaltsmittel eingestellt. Eine Rückmeldung zur geplanten,
konkreten weiteren Vorgehensweise Seitens der SGD-Nord/den Stadtwerken steht
noch aus.

Ende November 2021 ist die Verkehrszählung am Hochmoselübergang / B50 neu
laut LBM abgeschlossen. Die Ergebnisse werden dem OV laut Aussage des IBM/
Herr Maximini unmittelbar nach der Auswertung mitgeteilt. Diese sollen dann
Grundlage für die Entscheidungsfindung zum Bau der Verbindungsspange sein.
NACHTRAG: Seitens des LBM gibt es bisher, auch auf entsprechende Nachfragen
per E-Mail hin, keinerlei Rückmeldung.

4. Sachstand örtlicher Maßnahmen und Projekte
Es gibt Überlegungen, ein Pflanzbeet mit einem natürlichen Tannenbaum im Zuge
der Straßenbaumaßnahme anzulegen. OB-Mitglied Dr. Jürgen Becker hat
diesbezüglich Angebote angefordert. Das einzige eingegangene Angebot beläuft
sich auf ca. 2.300,- €. Der Ortsbeirat entscheidet einstimmig, diese Variante nicht
weiter zu verfolgen und wie in den vergangenen Jahren einen Baum von Roman
Kemmer anliefern und aufstellen zu lassen. Ingo Benz stellt eine Arbeitsbühne zur
Verfügung und die Alterskammeraden der Feuerwehr schmücken den Baum mit
zusätzlichen, freiwilligen Helfern.

Laut Mitteilung von Jürgen Jakobs/Stadtwerke Wittlich besteht die Möglichkeit, im
Rahmen der Straßenbaumaßnahme entsprechende Straßenlaternen, mit der
Möglichkeit zum Anschluss von Weihnachtsbeleuchtung, zu berücksichtigen. OV
Wellenberg liegt ein entsprechender Lageplan vor.
Der Ortsbeirat entscheidet einstimmig, diese Möglichkeit in Abstimmung mit den
Stadtwerken weiter zu verfolgen.

5. Veranstaltungen 2021

"Advent im Hof" am 03.12.2021 um 18:00 Uhr

St. Martin am 06.11.2021 ab 18:00 Uhr (Einstimmung für Kinder ab 17:30 Uhr)
Gedenkfeier zum Volkstrauertag am 21.11.2021 ab ca. 11:45 Uhr am Ehrenmal

6. Verschiedenes

OB-Mitglied Annette Weber regt an, die Zufahrt zur Grüngutsammelstelle mit
einem deutlich sichtbaren 10 Km/h-Schild zu versehen. Sie weist zudem auf eine

Stolperstelle im Pflasterbelag des Bürgersteiges in Höhe des Anwesens
Magunia/"Zur Acht" hin.



NACHTRAG: Auf Bitte von OV Wellenberg hin, wurde die Beschilderung vom
Bauhof angebracht. Der Leiter des Bauhofes Edmund Kohl wurde über die

Stolperstelle, mit der Bitte um Beseitigung, informiert.

Der Vorsitzende berichtet über den aktuellen Sachstand zum geplanten
REWE/Nahkauf-Markt. Laut Info vom Grundstückseigentümer Stefan Lange, hält
man nach wie vor an dem Projekt fest und es gibt mittlerweile einen Interessenten,
mit dem er sich in der Vertragsverhandlung befindet.

Wittlich-Bombogen, den 20.12.2021

aufgestellt:

Mario Wellenberg
Ortsvorsteher
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